



PRÁCTICA DE COMUNICACIÓN

Lee la lectura y luego contesta las siguientes preguntas.

El viaje de Alonso

Hola, me llamo Alonso y tengo nueve años. En junio del 2020, tuvimos que mudarnos desde Lima, con mis padres y hermanos, a la chacra de mi abuelo en Huaraz donde vivimos actualmente.

En Lima, el no poder salir al parque, a la escuela o al trabajo por el confinamiento causó cierto aburrimiento, fastidio, tristeza y cólera entre los integrantes de mi familia, lo que generaba algunas discusiones y poca comunicación.



La idea de mudarnos a Huaraz, dejando atrás mi vida de ciudad, generó en mí muchos temores. Felizmente, estos empezaron a desaparecer al conocer a mi abuelo José, a quien su edad no le limita ser divertido, activo y generoso, cualidades fortalecidas por ser una persona muy trabajadora y conocedora del campo. Vi en él un modelo de superación frente a las dificultades.

En Lima, discutía con mi hermano por los juegos y la TV. Ahora juntos recolectamos hojas con ayuda de mi abuelo, quien con paciencia nos enseñó a reunir las para hacer un álbum. Nos hemos dado cuenta de que realizar esta actividad divertida nos ha ayudado a llevarnos mejor y querernos más.

Cuando vivíamos en Lima, mi padre andaba de mal humor. Desde que mi tío, que vive con mi abuelo, nos invitó a pasar las noches practicando juegos de mesa y contando anécdotas, mis padres se comunican mejor. Eso hace que todos vivamos con más armonía.

También aprendimos a disfrutar del paisaje natural de la sierra o, como dice mi abuelo, de "vivir en armonía con la naturaleza". Por ejemplo, mi hermano en Lima solo se divertía con videojuegos y estaba de malhumor cuando mi mamá le pedía que ayudara en la casa. Las salidas al campo con mi abuelo nos animaron a dibujar los hermosos paisajes que observamos, con lo cual descubrimos la gran habilidad que tiene mi hermano como dibujante. Le ha gustado tanto que





de grande quiere ser un gran pintor, incluso disminuyó su interés por los videojuegos. Desde entonces, el dibujo se convirtió en un buen pasatiempo que nos mantiene de mejor ánimo a todos y en un ambiente de cordialidad. Además, en nuestros paseos a caballo, aprendimos a orientarnos y no perdernos en el camino. Estas actividades nos gustan mucho y mis padres nos motivan a continuar.

Dejé muchas cosas atrás que eran parte de mi vida; sin embargo, siento que ahora estamos más unidos. Estas actividades recreativas y artísticas me han permitido compartir más tiempo con mi familia y se han convertido en oportunidades para fortalecer los vínculos familiares.



1. ¿De dónde tuvieron que viajar la familia de Alonso y a qué ciudad?

- a) Chorrillos – Huacho
- b) Lima – Huancavelica
- c) Lima – Huaraz
- d) Huaraz – Lima

2. ¿Cuál fue el motivo de mudarse a otra ciudad?

- a) Al no poder salir a la playa a divertirse.
- b) Estaban encerrados en su casa por temor a contagiarse al COVID.
- c) Al no poder salir al parque, a la escuela o al trabajo por el confinamiento.
- d) Al no poder salir a los centros comerciales a comprar.

3. ¿Qué emoción generó en Alonso la idea de mudarse a Huaraz?

- a) Alegrías.
- b) Asombros.
- c) Inquietudes.
- d) Miedos.



- 4. ¿Qué nuevas habilidades se desarrolló en el hermano de Alonso después de las salidas al campo con su abuelo?**
- a) Desarrolló el interés por los videojuegos.
 - b) Descubrió la gran habilidad de ser dibujante.
 - c) Descubrió que le gusta pintar los hermosos paisajes.
 - d) Desarrolló el interés por montar caballo.
- 5. ¿Qué se desarrolló al compartir estas actividades recreativas y artísticas en la familia de Alonso?**
- a. Se dio la oportunidad de conversar entre todos los amigos y amigas.
 - b. Compartir nuevos juegos lúdicos entre todos.
 - c. Desarrolló nuevas habilidades artísticas en los miembros de la familia.
 - d. Desarrolló nuevas oportunidades de fortalecimiento de vínculos familiares.



Lee la lectura y luego contesta las siguientes preguntas.



La profesora les pidió a sus estudiantes de cuarto grado que escribieran un artículo para la revista del colegio. Gabriela y sus compañeros están escribiendo sobre las personas a las que les tienen cariño. Gabriela escribió este texto.

Una persona muy especial para mí

Mi madrina se llama Elena Vásquez. Tiene 30 años y vive en la ciudad de Iquitos, como yo. Está casada y tiene dos hijos que son mayores que yo, pero muy amables.

Mi madrina me parece bonita. Tiene ojos grandes y pelo largo. Le gusta vestirse de verde, y cuando sale a la calle se pone lentes oscuros y un sombrero. Siempre está alegre y le gusta cantar las canciones de moda.

Ella trabaja en una peluquería. ¡Sus clientes dicen que es la mejor peluquera de la ciudad! Ella se ríe cuando dicen eso, pero se nota que está orgullosa de lo bien que hace su trabajo.

Me encanta quedarme a comer en su casa. Todo lo que cocina le sale muy rico, sobre todo el tacacho y los juanes de gallina. Ella siempre cree que ha preparado mucho y que va a sobrar, pero sus hijos y yo nos comemos todo sin dejar un solo rastro. La quiero mucho.

El domingo pasado me llevó a pasear por el río y terminamos la tarde pescando. No cogí ningún pez, pero me hizo reír mucho con sus historias, y la pasé muy bien. Me ha prometido que el próximo domingo iremos con su familia a la isla de los monos.

¡No puedo esperar!





6. Según la autora, ¿cómo son los ojos de Elena Vásquez?

- a) Verdes.
- b) Oscuros.
- c) Bonitos.
- d) Grandes.

7. ¿De qué trata principalmente este texto?

- a) Trata sobre lo interesante que es vivir con la madrina de Gabriela.
- b) Trata sobre lo importante que es valorar a todos los miembros de la familia.
- c) Trata principalmente sobre la admiración y el cariño que siente Gabriela por su madrina.

8. Lee nuevamente este párrafo:

Ella trabaja en una peluquería. ¡Sus clientes dicen que es la mejor peluquera de la ciudad! Ella se ríe cuando dicen eso, pero se nota que está orgullosa de lo bien que hace su trabajo.

¿De qué trata este párrafo?

- a) De lo bien que la madrina hace su trabajo.
- b) De las características de la madrina.
- c) Del lugar donde vive la madrina en Iquitos.
- d) De lo orgullosa que está la madrina de su ahijada.



9. Lee nuevamente este párrafo:

Me ha prometido que el próximo domingo iremos con su familia a la isla de los monos.
¡No puedo esperar!

En esta parte, ¿cómo se siente Gabriela, la autora del texto?

- a) Agradecida.
 - b) Orgullosa.
 - c) Ilusionada.
 - d) Confundida.
- 10. Elena Vásquez ha decidido dejar de trabajar en la peluquería y va a poner un puesto de comida preparada en el mercado. ¿Crees que le irá bien?**
- a) Sí, pero ella no cocina tan rico.
 - b) No, porque ella tiene una gran habilidad para trabajar en la peluquería y los clientes saben de su buen trabajo.
 - c) Sí, porque siempre es bueno abrir un negocio nuevo para prosperar y su madrina sabe preparar ricos platos.